

# Informe semestral de la política exterior argentina hacia Estados Unidos, Europa Occidental, Japón, Corea del Sur, Australia, Nueva Zelanda y Organismos Internacionales: FMI, OMC, Banco Mundial (marzo 2025 - septiembre 2025)

Bidondo, Abril (IRI - UNLP) & Mendoza, Matías (IRI - UNLP)

En el presente informe semestral sobre la política exterior argentina se describe lo referente al relacionamiento externo del país con las potencias que constituyen lo que denominamos la Tríada-EEUU, Europa Occidental y Japón, así como Corea del Sur, Australia y Nueva Zelanda, que entran en la órbita de la misma-junto con sus respectivos organismos multilaterales principales-el FMI, el Banco Mundial y OMC-, durante el período comprendido entre marzo y septiembre de 2025, atendiendo a las principales líneas de acción tanto políticas como económicas y culturales.

## Introducción

Durante este semestre, la agenda exterior en relación a Estados Unidos estuvo signada por las constantes reuniones bilaterales protagonizadas por el Presidente, el Canciller y demás ministros del gabinete presidencial. Principalmente, se trató de reforzar la cooperación en materia económica o de seguridad, asegurando también los valores compartidos entre ambos gobiernos. Esto último puede verse en otras áreas, como lo son las votaciones dentro de la Asamblea General de la ONU o la salida de la OMS, comunicada al nuevo Secretario de Salud, Robert F. Kennedy Jr.

En lo referente a la parte administrativa, el gobierno estadounidense anunció a Heidi Gómez-Rápalo como nueva Encargada de Negocios de la embajada en forma interina, hasta que se dé la llegada de Peter Lamelas, el nuevo embajador. Con más de 25 años de experiencia, Gómez-Rápalo se ha desempeñado previamente como Subsecretaria Adjunta para Asuntos de Transporte en el Departamento de Estado de los EE.UU, ha tenido experiencia en el sector privado y cuenta con estudios en Seguridad Nacional, Asuntos Públicos y Servicio Exterior.

La designación de Lamelas como nuevo embajador levantó polémica a nivel nacional dadas sus declaraciones respecto al país, los gobernadores provinciales y su intención de intervenir en la política interna abiertamente para favorecer los intereses estadounidenses en la región, hechas durante su audiencia de confirmación frente al Congreso estadounidense el 22 de julio;

*El problema con Argentina es que...hay 23 provincias y cada una de ellas tiene su propio gobierno. Y su propio gobierno podría negociar con fuerzas extranjeras, con los chinos u otros para que lleguen y hagan proyectos en esa provincia en particular. Eso podría ocasionar corrupción de parte de los chinos. Uno de mis roles como embajador sería viajar a todas las provincias y hablar con*

*los gobernadores, tener una auténtica asociación con éstos...eliminar la corrupción y apoyar a Milei (¿Porque es tendencia? 2025)*

Varias figuras de la política local -incluso dentro de la Cámara de Diputados- repudiaron estas declaraciones y cuestionaron la designación de dicha figura como embajador. Sin embargo, Lamelas asumió como embajador y fue recibido por el presidente Milei y el nuevo canciller -Pablo Quirno, anteriormente el exviceministro de Economía- en la Casa Rosada el 4 de noviembre, en un evento en el cual también se recibieron las credenciales de los embajadores de otros países.

En otro orden, en junio la jueza Loretta Preska del Distrito Sur de Nueva York dictaminó que la Argentina debía entregar el 51% de las acciones de YPF a la firma Burford Capital a fin de pagar una indemnización motivada por irregularidades surgidas de la reestatización de la petrolífera. El gobierno presentó un escrito el 1 de julio solicitando la anulación de la entrega de acciones, y La Corte de Apelaciones del Segundo Circuito de Nueva York suspendió preventivamente la orden de la jueza Preska.

A fin de agilizar la lectura, hemos optado por separar la agenda bilateral con Estados Unidos en varias secciones: primero, nos ocuparemos de lo ligado a la agenda presidencial - incluyendo tanto viajes de carácter oficial como extraoficial - y a la agenda de cancillería; segundo, todo lo concerniente al resto de la agenda, que incluye una miscelánea de eventos.

### **Estados Unidos; Presidencia y Cancillería**

El Presidente Javier Milei viajó hasta Florida, a fin de participar de la gala *American Patriots*, realizada en la mansión del presidente Trump en Mar-A-Lago el 4 de abril. Durante la misma, el mandatario recibió el premio *Lion of Liberty* y pronunció un breve discurso en el cual expresó su intención por avanzar en un tratado de libre comercio con Estados Unidos a fin de resolver las asimetrías comerciales existentes. El día anterior en Washington, el canciller Werthein se había reunido con el Secretario de Comercio Howard Lutnick y el Representante Comercial estadounidense Jameson Greer.

Si bien estaba esperado que ambos presidentes se encontrasen, ésto no llegó a darse por una serie de imprevistos en la agenda del mandatario estadounidense que no lo permitieron.

El 14 de abril, el Presidente Milei -junto con otros funcionarios, como el Ministro de Economía Luis Caputo- recibió al Secretario del Tesoro estadounidense Scott Bessent en la Casa Rosada. Durante este encuentro, Bessent elogió las reformas estructurales del presidente Milei y su intención por reducir las barreras comerciales entre Argentina y EEUU, así como sus negociaciones con el Fondo Monetario Internacional (FMI). La reunión concluyó con una declaración conjunta.

Tras el fuerte temporal que asoló a Bahía Blanca, desde la cuenta en X de la Oficina del Presidente se le extendió un agradecimiento a Elon Musk el 15 de marzo por proveer a la ciudad de Internet mediante su empresa Starlink. De esta forma, la ciudad pudo gozar del servicio gratuitamente por un mes hasta avanzar en su recuperación.

El 1º de abril, el canciller Gerardo Werthein se reunió con el Secretario de Estado Marco Rubio en Washington. La reunión incluyó la reafirmación de su voluntad para cooperar

bilateralmente y seguir profundizando en múltiples aspectos: desde el aspecto ligado a los valores compartidos; los intereses políticos y económicos y la lucha contra el autoritarismo -enfocándose en los regímenes de Cuba, Venezuela y Nicaragua- argumentando que los mismos suponen una amenaza para la seguridad regional.

El 6 de mayo, la Oficina del Presidente emitió un comunicado agradeciendo la cooperación del Secretario de Estado Marco Rubio en la liberación y traslado de cinco venezolanos refugiados en la embajada argentina en Venezuela. Además, se prometió seguir trabajando en la liberación del gendarme Nahuel Gallo, detenido por el régimen de Maduro.

El canciller Werthein inició una gira por Washington, acompañado por una delegación de personal de los ministerios de Economía y de Relaciones Exteriores, con el fin de reforzar la cooperación con Estados Unidos, y en el marco de lo que fue la imposición de aranceles aduaneros a las importaciones, en lo que se denominó “Día de la Liberación”. Dicha medida también alcanzó a los productos argentinos.

El 19 de junio, el canciller se reunió con el Representante de la Oficina Comercial de EEUU, Jamieson Greer. Ambos se comprometieron a profundizar el comercio bilateral y a fortalecer la alianza estratégica basada en valores compartidos.

Pocos días después -el 24 de junio exactamente- el canciller se reunió con el Vicesecretario de Estado Chris Landau, en la sede del Departamento de Estado. Ambos reafirmaron el compromiso bilateral compartido con los valores de la libertad y la democracia, y acordaron ahondar en la alianza estratégica entre ambos países. Especialmente, se hizo foco en la cooperación en materia de seguridad, el continuar con la inversión y comercio bilateral, entre otras aspiraciones comunes.

El 28 de julio el presidente Milei recibió en la Casa Rosada a Kristi Noem, la Secretaría de Seguridad estadounidense. En esta ocasión se trató la posibilidad de que los ciudadanos argentinos queden exentos de la necesidad de tener una visa de turista para ingresar a Estados Unidos, aunque la funcionaria advirtió que será difícil que ocurra antes de un año. Luego participó de un evento en Campo de Mayo con el canciller Werthein y la ministra Bullrich.

El 21 de agosto el presidente se presentó ante el Council of the Americas<sup>1</sup>, que se realizó en el Alvear Palace Hotel de Capital Federal. Allí, el presidente profirió un discurso donde resaltó la labor realizada por su gestión y la importancia de las elecciones legislativas de este año para profundizar en el rumbo iniciado.

Otros funcionarios gubernamentales acompañaron al presidente y también expusieron, cómo fue el caso del Ministro de Economía Luis Caputo, quien reafirmó que el rumbo económico no se modificaría.

El 26 de agosto, Cancillería informó que se ha designado al Cartel de los Soles -una supuesta organización narcotraficante compuesta por funcionarios venezolanos y encabezada aparentemente por el presidente Nicolás Maduro- como una organización terro-

---

<sup>1</sup> Se trata de una organización fundada en 1963 por David Rockefeller a instancias del presidente John F. Kennedy para combatir la influencia cubana en Latinoamérica y que ha tenido la misión de promover el libre comercio desde entonces.

rista. Esto supone un nuevo alineamiento con la política estadounidense respecto a dicha organización. Ésta ha sido incluida en el REPET (Registro Público de Personas y Entidades vinculadas a Actos de Terrorismo y su Financiamiento) lo cual permitiría aplicarle sanciones financieras y restricciones operativas (Oficina del Presidente, 2025).

El 2 de septiembre, se anunció que el presidente suspendió su viaje a Las Vegas, donde tenía previsto asistir a un show estelarizado por la comediante e imitadora Fatima Florez, ex pareja suya, que iba a desarrollarse en el Hotel Sahara de dicha ciudad. Los motivos de dicho cambio de agenda habrían sido la agitada situación política interna -denuncias de corrupción entre su gabinete y otros miembros de su partido- de cara a las elecciones legislativas provinciales que iban a llevarse a cabo el 7 de septiembre.

Sin embargo, el mandatario si viajó finalmente esa semana a Estados Unidos, pero a la ciudad de Los Ángeles y a reunirse con representantes empresariales de firmas como JP Morgan, Amazon, VISA, Coinbase, Paramount, Chevron y otras más. Este encuentro se realizó el 4 de septiembre y fue organizado por el think-tank Milken Institute.

### **Ministerio de Defensa**

El 25 de abril, el Jefe del Comando Sur de EEUU, el Almirante de la Marina Alvin Holsey inició su primera visita por la Argentina, con el objetivo de reunirse el ministro de Defensa Luis Petri y el General Xavier Isaac, jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas Argentinas, entre otros líderes gubernamentales, como es el caso de su reunión con el presidente Milei en Casa Rosada. La agenda de Hosley estuvo centrada en la seguridad regional y la protección de rutas marítimas estratégicas, así como en el fortalecimiento de la colaboración en defensa y el apoyo estadounidense a modernizar las capacidades defensivas argentinas.

Tras sus reuniones con los antedichos, el Almirante visitó la Base Naval de Ushuaia junto a la Encargada de Negocios de la Embajada estadounidense, Abigail Dressel. Este encuentro tuvo como objetivo la interiorización acerca de las actividades y capacidades de la Armada Argentina y proyectos que lleva adelante en la región más austral del país.

Entre el 20 y 21 de agosto, el Almirante Holsey regresó al país para participar de la Conferencia Sudamericana de Defensa (SOUTHDEC 2025). El encuentro, organizado por el Comando Sur estadounidense y el Estado Mayor Conjunto argentino, tuvo como fin fortalecer la cooperación regional en defensa. Nuevamente, el Ministro Petri y el Almirante Isaac acompañaron al Almirante Holsey, quien a su vez estuvo acompañado del secretario adjunto de Defensa Nacional y Asuntos Hemisféricos del Departamento de Defensa de Estados Unidos, Roosevelt Ditlevson.

Los jefes de los Estados Mayores Conjuntos y representantes de Brasil, Colombia, Ecuador, Chile, Paraguay, Perú, Surinam y Uruguay estuvieron presentes también en la conferencia.

### **El ministro Petri emitió el discurso inaugural**

Para la Argentina, es un honor recibirlos en Buenos Aires, en esta nueva edición del SOUTHDEC bajo el liderazgo del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas en sociedad con el Comando Sur...En Defensa, la unidad de propósito y el trabajo mancomunado ya no son virtudes, sino que son condiciones de eficiencia e imprescindible para enfrentar las amenazas comunes (Ministerio de Defensa, 21 de agosto de 2025)

El 2 de julio, el ministro Petri se reunió en el Pentágono con el Secretario de Defensa Pete Hegseth. Durante este encuentro, ambos dialogaron sobre la cooperación militar histórica entre ambas naciones y se profundizaron los lazos en materia de defensa, ya que se firmó una carta de aceptación para la adquisición de vehículos blindados 8x8 Stryker para el Ejército Argentino.

### **Ministerio de Salud**

El 25 y 26 de mayo, el Secretario de Salud Robert F. Kennedy Jr. visitó el país, reuniéndose con su homólogo argentino, el Ministro de Salud Mario Lugones y con el Ministro de Desregulación Federico Sturzenegger.

Los dos ministros de salud firmaron una declaración conjunta, donde se criticó el manejo de la pandemia del Covid-19 por la OMS, se prometió el aunar esfuerzos para construir un futuro más saludable y con menos costos y desde el Ministerio de Salud nacional se empezó -siguiendo con lo planteado por este documento- a revisar el funcionamiento de los organismos de salud nacionales en diferentes áreas.

Aprovechando su presencia, se le comunicó al Secretario Kennedy la ratificación de la decisión argentina de abandonar la OMS, algo ya comunicado por el gobierno argentino en febrero.

### **Ministerio de Seguridad**

En el marco de los acuerdos bilaterales de cooperación en seguridad, la ministra Bullrich le entregó al gobierno estadounidense la base de datos del programa Tribuna Segura el 12 de mayo. La entrega fue formalizada ante la encargada de negocios de la Embajada de Estados Unidos en la Argentina, Abigail Dressel, donde también se hicieron presentes otros funcionarios nacionales.

El 25 de julio, la ministra Bullrich recibió a la Encargada de Negocios de la Embajada estadounidense, Heidi Gómez Rapallo. Dicha ocasión se usó para tratar los lazos del Ministerio de Seguridad con las agencias estadounidenses en cuestiones como la preventión del terrorismo internacional, el combate al narcotráfico y al crimen organizado. Gómez Rapallo se comprometió a profundizar la cooperación de parte de agencias estadounidenses como la DEA, FBI y el Departamento de Seguridad Nacional.

El 19 de agosto, la ministra se reunió con diversas autoridades estadounidenses en lo relativo a seguridad y defensa, tales como el Subsecretario de Defensa para la Defensa Nacional y Asuntos Hemisféricos de EE. UU, Roosevelt Ditlevson; el Subsecretario de Defensa para Asuntos del Hemisferio Occidental, Sr. Joseph M. Humire y el asesor especial del Presidente Trump sobre Asuntos del Hemisferio Occidental en el Consejo de Seguridad Nacional, Michael Jensen.

En este encuentro, además de abordar cuestiones como la lucha contra el narcotráfico y la cooperación en seguridad, se trató la cuestión del Cartel de los Soles y del Tren de Aragua, que se nutre de las migraciones masivas como elemento disruptivo y de ataque.

### **Europa Occidental**

El período analizado inicia con el programa para la promoción comercial de arte argentino que formó parte de la Semana Argentina en España, en la que nuestro país desplegó entre los días 3 y 10 de marzo una agenda con propuestas artísticas, gastronómicas y comerciales en las ciudades de Barcelona y Madrid. El Ministerio de Relaciones Exteriores, Comercio Internacional y Culto acompañó la participación de galerías de arte argentinas en la tradicional Feria Internacional de Arte Contemporáneo de España “ARCOmadrid” y en “UVNT Art Fair”, que tuvieron lugar en Madrid entre el 5 y el 9 de marzo, y que constituyen eventos clave para la promoción comercial e internacionalización de las artes visuales de nuestro país.

A través de un trabajo articulado entre la Cancillería, la Embajada Argentina en España, la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional y la Secretaría de Cultura de la Nación, en colaboración con MERIDIANO (Cámara Argentina de Galerías de Arte Contemporáneo) y la Fundación arteba, se coordinó un programa de actividades para la promoción de las artes visuales argentinas, que incluyó encuentros de networking, visitas guiadas privadas para potenciales compradores por las galerías de arte de nuestro país y acciones estratégicas de posicionamiento en destacadas plataformas del sector.

La participación argentina en estas ferias de arte estuvo representada por las siguientes galerías: Del Infinito, Herlitzka & Co, Galería Nora Fisch, Rolf Art, Ruth Benzacar Galería de Arte, W-galería, Isla Flotante y Remota en ARCOmadrid (que celebró su 44<sup>a</sup> edición); y Valerie's Factor y NN en la novena edición de UVNT. Asimismo, otras dos galerías argentinas --Julia Bailtalá y Valk- participaron en JUSTMAD, una feria madrileña que tuvo lugar en simultáneo.

Entre los días 25 y 28 de marzo se llevó adelante en el Palacio San Martín la XII Ronda de Negociaciones para un Acuerdo de Libre Comercio entre el MERCOSUR y la Asociación Europea de Libre Comercio (EFTA, por sus siglas en inglés). Donde se buscó avanzar en el intercambio técnico. La misma continuó desarrollándose en el mes de abril.

Por segundo año consecutivo, la Argentina tuvo una destacada participación en la Semana del Diseño de Milán, el mayor evento de diseño, arte y arquitectura a nivel internacional, que se desarrolló del 7 al 13 de abril con actividades en diferentes puntos de esa ciudad. La Cancillería argentina, la Secretaría de Cultura de la Nación, la Agencia Argentina de Inversiones y Comercio Internacional (AAICI) y Marca País, realizaron un trabajo coordinado para fortalecer e internacionalizar la proyección del diseño de nuestro país. En esta edición, diversas marcas de diseño argentinas, tanto consolidadas como independientes, expusieron sus creaciones en diferentes salones y galerías.

A mediados de junio, el presidente Javier Milei inicia una nueva gira internacional en la cual visitó Italia, España, Francia e Israel, con una comitiva formada por: Karina Milei - secretaria General de la Presidencia-, Gerardo Werthein -canciller- y Manuel Adorni – vocero. El recorrido inició en Roma, el 6 de junio, con el encuentro de Milei junto a Meloni, su principal aliada en Europa, con quien mantuvo una cena privada. En este punto de su viaje, se firmó el Acuerdo YPF-ENI, en Roma, ambas compañías firmaron un acuerdo preliminar en la iniciativa conjunta para exportar el Gas Natural Licuado (GNL) de Vaca Muerta, por un plazo mínimo de 20 años (La Nación, 6 de junio de 2025).

A la mañana siguiente, Milei visitó al Vaticano para su primera audiencia oficial con León XIV, primero en una reunión íntima, para luego recibir a la comitiva oficial.

El viaje continuó con destino a Madrid para cerrar el Economic Forum, cuyos organizadores son Racks Labs, una consultora en temas tecnológicos que lanzó su propia criptomoneda, y Abast Global, un estudio jurídico andorrano especializado en temas fiscales, quienes publicitaron que “la motosierra llega a Madrid” (La Nación, 6 de junio de 2025).

Finalmente, la comitiva llega a Niza. Allí se reunió con su par francés para agradecer las gestiones y el apoyo que prestó Emmanuel Macron en las negociaciones con el FMI.

Desde el 9 de junio, la comitiva se dirigió a Tel Aviv, como lo han hecho en sus últimos viajes a Europa que vinculan su recorrido visitando a Benjamín Netanyahu, a Jerusalén y en particular el Muro de los Lamentos y el Santo Sepulcro.

El presidente Javier Milei participó a mediados de septiembre, desde Buenos Aires y por video, del “Europa Viva 25”, un evento político organizado por la ultraderecha europea en Madrid, que tras la derrota electoral en la provincia de Buenos Aires el presidente decidió no viajar.

El Canciller Gerardo Werthein y su homólogo alemán, Dr. Johann Wadephul, encabezaron este primer encuentro de alto nivel entre los Gobiernos del Presidente Javier Milei y del Canciller Federal Friedrich Merz, en Berlín el día 17 de septiembre. Ambos Ministros coincidieron en la importancia de profundizar la cooperación y consolidar los mecanismos de diálogo bilateral. Durante la conversación se subrayó el valor estratégico de la firma y ratificación del Acuerdo Mercosur-Unión Europea, así como el potencial de incrementar los flujos de comercio e inversión en sectores dinámicos.

Asimismo, se abordó el interés compartido en avanzar hacia una asociación estratégica en materia de energía y minerales críticos, con el propósito de impulsar nuevas inversiones en infraestructura y exploración. Los ministros también intercambiaron visiones sobre la situación internacional, con especial énfasis en Ucrania y Medio Oriente. En este marco, dialogaron sobre el proceso de adhesión de la Argentina a la OCDE, en el cual Alemania ha manifestado su firme apoyo, y sobre el potencial ingreso de nuestro país como socio global de la OTAN, respecto del cual Alemania expresó su total respaldo.

## Japón

A mediados de julio se retomó el diálogo agroindustrial con la tercera edición del Comité Conjunto de Cooperación Agrícola. La reunión marcó una nueva etapa en la relación bilateral, con el foco puesto en potenciar el comercio y la inversión en alimentos. El Comité se llevó a cabo en Buenos Aires entre la delegación japonesa- encabezada por el viceministro de Asuntos Internacionales del ministerio de Agricultura, Silvicultura y Pesca (MAFF), Yoichi Watanabe- y representantes de nuestro país -autoridades de la Secretaría de Agricultura, Ganadería y Pesca del ministerio de Economía-, con el objetivo de avanzar en exportaciones clave como carne, cereales y productos orgánicos. El objetivo es consolidar a la nación como proveedor confiable para el mercado japonés.

Durante la jornada se intercambiaron avances técnicos en materia de apertura de mercados, como la zonificación sanitaria para carne aviar y los procesos de certificación de productos orgánicos. Asimismo, se abordó la incorporación de tecnología e innovación en la producción agrícola como otro punto clave para fortalecer los lazos bilaterales.

Ambas delegaciones coincidieron en que existe un amplio margen para expandir el intercambio comercial y abrir nuevas oportunidades para el desarrollo del agro argentino, mediante el acceso a un mercado sofisticado y de alto valor como el japonés.

La jornada concluyó con una sesión público-privada en la Bolsa de Cereales de Buenos Aires (BCBA). El encuentro permitió avanzar en una agenda común que apunta a consolidar una relación comercial basada en calidad, previsibilidad y valor agregado (TN, 15 de julio de 2025).

### **Corea del Sur, Australia, Nueva Zelanda**

Respecto a estas áreas, no se han registrado actividades de vinculación.

### **Organismos Internacionales**

#### **Banco Mundial**

El 11 de abril, el Directorio del Banco Mundial aprobó un nuevo desembolso de US\$1500 millones para el gobierno argentino. Este monto estará destinado a respaldar políticas públicas orientadas a mantener la sustentabilidad fiscal, apoyar a los más vulnerables e impulsar el comercio y la inversión.

El 21 de julio, se oficializó un nuevo préstamo del Banco Mundial por un monto de US\$230 mil millones, destinado a mejorar la inserción laboral de los jóvenes y de quienes se encuentran desempleados mediante diversos programas de capacitación.

#### **Fondo Monetario Internacional**

A mediados de abril, el directorio ejecutivo del FMI aprobó un nuevo programa de financiación a 48 meses para el país por un valor de US\$20 mil millones. El acuerdo, según las autoridades del organismo, está destinado a sostener la transición hacia una economía más abierta y orientada al mercado (International Monetary Fund, 11 de abril de 2025).

Los desembolsos del año 2025 serán de US\$15.000 millones, de los cuales US\$12.000 millones ingresarán en forma inmediata, US\$2.000 millones adicionales dentro de los próximos 60 días y US\$1.000 millones adicionales en el resto del año.

Junto con este programa, el Banco Mundial y el Banco Interamericano de Desarrollo (BID) han anunciado sus propios programas plurianuales por montos respectivos de US\$12.000 millones y US\$10.000 millones. Los mismos están dirigidos a apoyar el programa de reformas económicas gubernamentales.

Los desembolsos de liquidez de estos organismos durante el corriente año serán de US\$6.100 millones, ingresando uno US\$1.500 millones inmediatamente, US\$2.100 millones adicionales dentro de los próximos 60 días y US\$2.500 millones en lo que resta de 2025.

El 24 de abril, el ministro Luis Caputo mantuvo una extensa jornada de trabajo, en el marco de las Reuniones de Primavera del FMI y el Banco Mundial 2025. Junto a Pablo Quirno, mantuvo una reunión bilateral con el ministro de Finanzas e Industria de Francia, Éric Lombard, en donde intercambiaron elogios por sus respectivas labores y la comitiva

argentina le mostró su agradecimiento al ministro francés por su apoyo ante el programa argentino con el FMI. Posteriormente se reunió con la Primera Subdirectora Gerente del FMI, Gita Gopinath, quien elogió la evolución del programa económico argentino y los esfuerzos llevados a cabo.

Durante las sesiones de primavera del organismo, la directora Kristalina Georgieva demostró su satisfacción por las medidas económicas del gobierno libertario e incluso se involucró en el proceso electoral de cara a las elecciones legislativas de octubre:

*En el plano interno, el país se dirige a elecciones en octubre. Es muy importante que no se descarrile la voluntad de cambio. Hasta ahora, no vemos que ese riesgo se esté materializando, pero instó a Argentina a que mantenga el rumbo (Georgieva en Letjman, 24 de abril de 2024)*

### **Organización Mundial de Comercio**

El 22 de julio, La Argentina depositó su instrumento de aceptación del Acuerdo sobre Subvenciones a la Pesca en la OMC. Con esto, solo faltarían cinco aceptaciones más para que el mismo entre en vigor.

### **Organización de Naciones Unidas**

Durante este período, las votaciones dentro de la Asamblea General de la ONU siguieron mostrando el alineamiento preferencial sostenido con Washington y profundizado desde el regreso de Donald Trump a la presidencia. Veamos los casos más resonantes a continuación.

El 4 de marzo, en la Asamblea General de la ONU se votó para declarar al 28 de enero como Día Internacional de la Coexistencia Pacífica. Dicha resolución fue impulsada por el Reino de Bahrein, y según el representante de este país, se basó en “la promoción de la tolerancia, el respeto de la diversidad religiosa y cultural y los derechos humanos” (Bosoer, 5 de marzo de 2025). La delegación argentina, junto con la estadounidense e israelí, votaron en contra de ésta, demostrando el alineamiento sostenido del gobierno argentino con el estadounidense.

El 12 de junio, en otra votación dentro de la Asamblea General, la delegación argentina votó en consonancia con Estados Unidos e Israel al rechazar el pedido de alto al fuego en la Franja de Gaza. Esta propuesta, impulsada originalmente por España y Palestina, fue luego apoyada por una veintena de países diferentes.

El 1º de septiembre se difundió la noticia de que el gobierno postergó la candidatura argentina al Consejo de Derechos Humanos de la ONU. Dicha decisión responde a una agenda de reducir la presencia argentina en organismos multilaterales que no se consideran relevantes (Alvez, 1 de septiembre de 2025). La decisión fue dada a conocer al organismo por el Representante argentino en Ginebra, Carlos Foradori, donde se ubica la sede del organismo. La decisión parece emular las tomadas o anunciadas por los gobiernos estadounidense e israelí.

El 24 de septiembre, el presidente Milei participó de la 80º Asamblea General de las Naciones Unidas en Nueva York. Los puntos destacados de su discurso fueron los siguientes: primero, propuso un cuarteto de principios para mejorar el funcionamiento

de la Asamblea General -Principio del mandato esencial; principio de subsidiariedad internacional; principio de diligencia institucional y principio de simplificación y racionalización normativa, todos con la finalidad de contrarrestar la influencia de políticas colectivistas que, según él, han desviado a la ONU de sus propósitos generales.

Además, reafirmó el reclamo soberano sobre las Islas Malvinas, Georgias, Sándwich del Sur y los espacios marítimos circundantes; repudió el terrorismo islámico fundamentalista y su apoyo por las acciones del gobierno israelí; condeno lo que él considera una escalada de violencia por parte de la “izquierda internacional” y pidió por la liberación del gendarme Nahuel Gallo, detenido en Venezuela.

## Bibliografía

- ¿Por qué es tendencia? [<https://x.com/porquetendencia>]. (22 de julio de 2025). Tweet.X.: <https://x.com/porquetendencia/status/1947728440162979885?s=20>
- Alvez, J. (1 de septiembre de 2025). El Gobierno retira a la Argentina del Consejo de Derechos Humanos de la ONU y no se postulará para el próximo período. *Infobae*.: <https://www.infobae.com/politica/2025/09/01/el-gobierno-retira-a-la-argentina-del-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu-y-no-se-postulara-para-el-proximo-periodo/>
- Bosoer, F. (5 de marzo de 2025). ¿Contra la coexistencia pacífica?. *Clarín*.: [https://www.clarin.com/opinion/coexistencia-pacifica\\_0\\_u4HTcJnycm.html](https://www.clarin.com/opinion/coexistencia-pacifica_0_u4HTcJnycm.html)
- Gira de Javier Milei en Italia, España, Francia e Israel, en vivo: el viaje del presidente, minuto a minuto (6 de junio de 2025). *La Nación*. <https://www.lanacion.com.ar/politica/gira-de-javier-milei-en-italia-espana-francia-e-israel-en-vivo-el-viaje-del-presidente-minuto-a-nid06062025/>
- International Monetary Fund (11 de abril de 2025). IMF Executive Board Approves 48-month US\$20 billion Extended Arrangement for Argentina.: <https://www.imf.org/en/News/Articles/2025/04/12/pr25101-argentina-imf-executive-board-approves-48-month-usd20-billion-extended-arrangement>
- La Nación (6 de junio de 2025). Gira de Javier Milei en Italia, España, Francia e Israel, en vivo: el viaje del presidente, minuto a minuto. *La Nación*. <https://www.lanacion.com.ar/politica/gira-de-javier-milei-en-italia-espana-francia-e-israel-en-vivo-el-viaje-del-presidente-minuto-a-nid06062025/>
- Letjman, R. (24 de abril de 2025). La directora del FMI habló de las elecciones en Argentina: “Es importante que el cambio no descarrile”. *Infobae*.: <https://www.infobae.com/economia/2025/04/24/kristalina-georgieva-directora-gerente-del-fmi-argentina-ha-mostrado-que-esta-vez-es-diferente/>
- Ministerio de Defensa (2025). *La República Argentina fue anfitrión durante la Conferencia Sudamericana de Defensa (SOUTHDEC 2025)*.: <https://www.argentina.gob.ar/noticias/la-republica-argentina-fue-anfitrion-durante-la-conferencia-sudamericana-de-defensa>

Oficina del Presidente [@OPRArgentina]. (26 de agosto de 2025). [Tweet] [imagen adjunta]. X.: <https://x.com/OPRArgentina/status/1960423109020016971>

TN (15 de julio de 2025). Argentina y Japón reactivan su vínculo estratégico en el agro. *TN*.  
[https://tn.com.ar/campo/2025/07/15/argentina-y-japon-reactivan-su-vin-culo-estrategico-en-el-agro/](https://tn.com.ar/campo/2025/07/15/argentina-y-japon-reactivan-su-vinculo-estrategico-en-el-agro/)